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都说机会是跌出来的，为什么大跌后的股票很便宜，我们却不敢买了？

大家好，这里是“品存课堂每日读财”，我是大财师兄，本期和大家分享的主题是
“股票投资”。

在股市中有这么一句话，那就是‘机会都是跌出来’。之所以这么说，是因为只有
股票在跌了之后，才会显得更便宜，而买入的股票越便宜，赚钱的机会也就越大。
虽然股票价格上涨理论上是没上限，但受上市公司估值的限制，实际上还是有上限
的。因此想要能多赚钱，自然就要买得更便宜才行。

然而，虽然我们都知道股票买得越便宜越好，可真到了股票大跌后，看起来已经很
便宜时，却又不敢买了，为什么会这样呢？

首先，一个原因肯定是担心股票还会跌。一只股票并不会因为它变得便宜就不会跌
了，这是做股票投资的一个基本常识，就算是股神巴菲特，都不敢说自己每次抄底
都能买在最低点上。

一只股票从20元跌到10元，跌了一半，看起来很便宜了，可它仍然有可能跌到5元
甚至更低，除非已经跌无可跌，即跌到0。所以，对于很多人来说，如果不能保证
股票不会继续跌，就算股票已经很便宜也不敢买。可谁又能保证一只便宜的股票不
会继续跌呢？

有这种心态的，说到底主要还是因为没有形成价值投资的理念，属于投机者的表现
。因为只有投机者才喜欢追涨杀跌，只会去买那些上涨的股票，对处在下跌中的股
票往往会敬而远之。投机者注重的是短期收益，短期内涨不上去的股票就不会买。

可如果是价值投资者，如果股票真的已经很便宜，就不会在意它短期内是不是还会
跌。因为他们知道以现在的价格买入，未来肯定会赚钱，而且还可能赚大钱，所以
买入时就不会犹豫了。

其次，就是看起来便宜的股票，未必真的便宜。股票下跌的因素可分为市场因素和
自身因素。市场因素就是整个股市的情况，比如在熊市中大部分的股票可能都会跌
；而自身因素就是股票背后的上市公司的情况，一家上市公司经营得不好，股票就
会跌。

如果是市场因素造成的股票下跌，那些便宜的股票更容易会是真正便宜的股票，可
如果是自身因素造成的下跌，那些看起来很便宜的股票就未必便宜了。

比如现在A股市场上的那些1元股，看起来很便宜，可这些股票背后的上市公司，可
能都是年年亏损甚至濒临破产的公司，这样的股票就算一块多买来都算贵，自然不
敢买。
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再次，就是不知道股票是不是真的已经很便宜了。看股票便宜不便宜，不能只看它
的价格，还是要根据价格与价值的差额来看，价格越低于价值，也就越便宜。

然而，股票的价值计算是一个系统复杂的工作，需要有很强的专业知识，甚至还需
要有一定的预判能力，这是大多数股票投资者都没有的。如果不能计算出股票的价
值，就搞不清楚大跌之后看起来很便宜的股票，到底是不是真的很便宜。出于对未
知的恐惧，自然也就不敢买了。

当然，股票大跌之后不敢买和不能买完全是两回事，‘机会是跌出来的’这一说法
，在股票投资中肯定是没错的。所以，要想在股票市场中赚到钱，还是需要克服大
跌之后不敢买的心里。不过，这里的前提是要具备分辨真正便宜股票的能力。

有人或许会问，如果不知道怎么分辨股票是不是真的便宜，那要怎么办呢？如果是
这种情况，最好的办法就是远离股市，去买指数基金。因为只有指数基金，大跌之
后去买准没错。
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